

Horas de Castilla.

(Crónica de información castellana)

Ya van muy adelantadas las faenas de la recolección, casi concluidas en muchos pueblos castellanos, que realizaron la misión más grata e importante de su vida. Bendito el verano.

Bienvenido Agosto, con sus calores..... que son pesetas.

Es justo este premio a su labor constante e ingrata de todo el año, sobre los surcos. Es la merecida recompensa al trabajo, que justifica a la vez el ejemplo para los demás.

¡Trabajo costó llegar a Agosto, pero ya está el grano en la cámara!

Noble Castilla, parda y lóbrega, que te dicen algunos, pero que eres rica y potente, con tus campos y con tus hombres.

Con tus laboriosos hijos, que nos preparan a todos el sustento de todo el año.

Alegrémonos con ellos de sus cosechas, y de la terminación de sus faenas.

Vivamos también con ellos sus días, sus horas, como las de todos, dolorosas y felices:

En Ciudad Real, la culta ciudad castellana y manchega a la vez, se preparan activamente sus ferias. Serán interesantes, como siempre, y de resultados positivos.

Ha debutado la ilustre Carmen Cobeña, con un éxito clamoroso, merecido y halagüeño para ella y para ellos. En sus pueblos, también hay variedades: ferias en Manzanares, muy importantes y lucidas.

Actuó también la Cobeña.

Inauguración del teléfono en Calzada de Calatrava, adelantado introducido en casi todos los pueblos de la provincia, por lo que merece un aplauso su Diputación.

En Guadalajara ha habido una mala jornada. Apenas esto doblemente, porque no debió ocurrir, porque es la razón del pueblo y no pueden desatenderse las cosas justas.

El malestar que domina a todos, en todos los pueblos de España, se agudizó aquí más, y el pueblo, ese pueblo pacífico, humilde, que sufre resignado una, dos..... muchas cargas, se levantó ya, y pidió pan.

Es lo menos que se puede pedir, cuando hasta las patatas son manjar para potentados.

Fecha de luto será para esta noble ciudad, la del 6 de Agosto.

Sirva de ejemplo a los demás, y conténgase con energía la abusiva y sistemática avaricia de los *negociantes*.

Calmáronse los ánimos, pero queda su ingrato recuerdo; el dolor por los seres queridos.

Evítense estos momentos trágicos, no con fuerza de la Guardia civil, sino con energía para los que abusan del pueblo.

La Federación provincial del Turismo, de Avila, continúa laborando activamente, patrióticamente.

Merece del aplauso de todos, del agradecimiento sincero y merecido de toda la provincia.

No cabe labor más interesante; ahora intentan la construcción de un edificio para el Turismo, y lo conseguirán; ¿quién puede con las voluntades firmes, con los hombres laboriosos? Nadie.

Se estudia el problema de las aguas, que será una importantísima mejora para los abulenses, que están en esta época honrados con un crecido número de veraneantes. Avila es en estos días otra.

Prepáranse sus fiestas, con gran interés y celo.

Hay toros, conciertos, fiestas. Se atiende al turismo con gran acierto. Muy bien.

En Soria se agudiza el problema de las subsistencias. Como en todas partes, todo sube, la vida se hace imposible; aquí más, donde se toleran abusos incomprensibles. El pueblo protesta, y protesta calladamente, confiando en lo que no llega.

Se impone, por parte de quien corresponda, una rápida medida que evite unos días de duelo.

No se puede jugar con el hambre.

Algunos elementos están muy levantados; de no imponerse pronto la razón por parte de los *negociantes*, estallará la tormenta, y esto es lo doloroso.

Se exporta el trigo descaradamente, con *frescura* sin límites, y no sólo en la capital, sino en Almazán, en Burgo de Osma, y en todos los pueblos..... y, francamente, no hay derecho.

Salamanca ha celebrado con gran regocijo y merecido éxito la inauguración de la Casa de la Tierra. Es un ejemplo de alto valor castellano, que todos debemos seguir.

Honremos lo pasado, dignifiquemos a los que fueron y lo que fué, que es honor para nosotros.

Separadamente informamos de esto a nuestros lectores, con el interés que merece.

Los burgaleses han celebrado con gran éxito sus juegos florales.

En Madrid, mucho calor y poca gente.

Verbenas y..... malas calles.

Y en Toledo, lo mismo, por no variar.

Preparativos de fiestas, calor y..... calor, que no es poco, y que no podemos criticarlo, porque es el amuleto de Castilla la recia, de Castilla la brava.